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かいごTERAKOYA事業 施設アンケート

【施設アンケートの総括】

この事業を利用して「よかった」と思い、来年も利用したいという回答が１００％であった。

学生の配置人数については、少ないと感じた施設が２か所あったため、今後の検討材料となり

得る。ただし、その内の１施設は仕様上の児童数（１０人）を超えていたため、５：１という

配置は適切とも言える。

「学生が介護職を意識する良い機会になった」と回答した施設が全てあり、受け入れ施設の見解

としても、この事業の目的を果たしたという見方ができる。

コロナの関係で利用者との交流を実現できなかった施設が２か所あり、それについては今後の

課題となる。

児童がいることによっての利用者や職員の変化については、どちらも８０％以上のプラス要素で

あった。

この事業の利用数については、特に地域の児童の受け入れについて施設差があった。

職員の勤務時間の変化については、昨年も類似の事業をやっていた施設が２か所あった事もあり、

「増えた」と回答した施設は４０％に留まった。

勤務調整の変化については、「楽になった」と回答した施設が６０％という結果であった。

今後、この事業を継続することによって、受け入れ施設の介護職員に浸透し、施設側の労働環境

の改善に繋がることが期待できる。
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かいごTERAKOYA事業 施設アンケート

1. 本事業を利用されていかがでしたか？

２．もし、来年も本事業があったら利用したいですか？

３．学生アルバイトの勤務態度等はいかがでしたか？

100%
よかった 5

どちらとも言えない 0

よくなかった 0

100%
はい 5

いいえ 0

80%

20%

よかった 4

どちらとも言えない 1
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かいごTERAKOYA事業 施設アンケート

３-3．学生の配置人数はいかがでしたか？

３-4．記述のためアンケート参照

３-5．今後学生が介護職を意識する良い機会となったと思うか？

4．小学生がいることにより貴施設の利用者様に変化はありましたか？

60%

40%

多い 0

ちょうどよい 3

少ない 2

20%

40%

40% 大変そう思う 1

そう思う 2

どちらでもない 2

思わない 0

わからない 0

16%

67%

17%

会話が増えた 1

表情が豊かになった 4

変化なし 0

その他 1
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かいごTERAKOYA事業 施設アンケート

4．小学生がいることにより貴施設の職員さんに変化はありましたか？

5-1．本事業を利用した職員数は？

5-1．本事業を利用した職員の子どもの数は？

5-1．本事業を利用した近隣の児童数は？

16%

50%

17%

17%

意欲が向上した 1

積極性が出た 3

明るくなった 1

変化なし 0

その他 1

40%

60%
10人未満 2

10人以上 0

15人以上 3

40%

40%

20%

０人 2

５人未満 2

10人未満 0

20人未満 1

20%

80%

10人未満 1

10人以上 4

15人以上 0

4

職員についても
好影響があった

53人の職員が利用

75人の職員の子どもが利用

20人の近隣の子どもが利用



かいごTERAKOYA事業 施設アンケート

5-2．アンケート参照

5-3．本事業を利用した職員の勤務時間に変化はありましたか？

5-4．アンケート参照

5-5．本事業を利用したことで勤務調整（シフト作成）に変化はありましたか？

40%

60%
昨年よりも勤務時間が増えた 2

変わらない 3

勤務時間が減った 0

60%

40%

昨年よりも楽になった 3

変わらない 2

大変になった 0

5

約120時間の増加
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かいごTERAKOYA事業 学生アンケート

【学生アンケートの総括】

この事業にアルバイトとして参加し、また働きたいという学生がほとんどだった。

ただ、働いてみて難しいという感想をもたれた学生が半数以上おり、その内容の多くは見守っている児童

の動きが活発になり過ぎた際、制御することができないという所だった。

また、この事業に参加する前と後を比較した際、プラスに変化した学生がほとんどだった。

学生アンケート４の通り、参加前は「大変そう、ストレスが多そう」といったマイナスイメージの回答が

多かったが、実際に介護現場を見たり体験することでやりがいや楽しさを感じてもらえた。

まさに、参加前のイメージこそが職業として介護が選ばれない要因であり、それが５の設問と一致する。

学生の中には元々医療や介護の職業を目指していた者もいるが、この事業に参加したことによって介護職

を将来の職業の選択肢に加えた者も複数いた。

この事業を継続していくことで、近い将来に就職する学生たちに介護を身近に感じてもらい、介護職の種

まきが証明できた。
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かいごTERAKOYA事業 学生アンケート

1. 今回のアルバイトをしてよかったですか？

2. もし、今年の冬休みや来年の春休み等にこのTERAKOYA事業があれば働きたいですか？

3. 小学生の見守りや学習支援をされ、難しいと感じた点はありましたか？

94%

6%

0%

よかった ３４

どちらとも言えない ２

よくなかった ０

94%

6%

はい ３４

いいえ ２

58%

42%

あった ２１

なかった １５
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かいごTERAKOYA事業 学生アンケート

4. 介護施設や介護職に対するイメージについて【事業参加前と参加後の比較】

5. 介護業界は若い人達の就職希望が高い職業とは言えません。その原因は？(複数回答可）

６. 将来希望している職業は何ですか？ (複数回答可）

53%

7%

13%

16%

4%
7%

大変そう ２４

高齢者が苦手 ３

やれる自信がない ６

給料が安そう ７

その他（職業理解、残業） ２

未回答 ３

89%

11%

0%

プラスに変化 ３２

変化なし ４

マイナスに変化 ０

16%

23%

16%
7%

3%
3% 3%

13%

10%
6%

介護職員 ５

保育士等 ７

看護士 ５

リハビリ職 ２

薬剤師 １

社会福祉士 １

管理栄養士 １

公務員 ４

サービス業 ３

その他 ２

9

事業に参加することで
約９割の学生がプラスに
意識変化



10



かいごTERAKOYA事業 保護者アンケート

【保護者アンケートの総括】

この事業を利用してよかったと思い、また利用したいという回答が100％に近い結果となった。

「またやって欲しい。」「次があれば是非利用したい。」「高学年になると学童が利用でき

ないため助かった。」「働く母にとってはとてもありがたい事業だった。」等の意見が寄せ

られた。

学生たちの児童との接し方についても90％近い保護者に満足をいただくことができた。

保護者から見ても、年齢の近い学生が接することで児童が喜んでいたという意見も多数あった。

今回はコロナの関係で高齢者と接する時間はあまり設けることができなかったため、設問４や５

のような結果に至った。

児童の預かり場所については、自宅や職場の近くが良いという声が多く、今回のように職場や

近隣で預かることに意義があったと思われる。

また、アンケートの中には「職場で子どもを預かってもらえることで安心して働くことができ

た」との声があり、保護者の労働環境改善においても成果があった。
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かいごTERAKOYA事業 保護者アンケート

1. この事業を利用してよかったですか？

２. もし、来年もこのTERAKOYA事業があったら利用してみたいですか？

3. 学生たちがお子様の勉強等の面倒を見てくれましたが、いかがでしたか？

98%

2%

0%

よかった ４７

どちらとも言えない １

よくなかった ０

98%

0%

2%

はい ４７

いいえ ０

未回答 １

88%

10%

0%

2%

よかった ４２

どちらとも言えない ５

よくなかった ０

未回答 １
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かいごTERAKOYA事業 保護者アンケート

４. お子様から高齢者や介護についての感想を聞きましたか？

５.この事業の利用前後で介護施設や介護職へのイメージに変化はありましたか？

６. お子様の預かり場所がどのエリアにあれば働きやすいですか？

25%

62%

13%

聞いた １２

聞いていない ３０

未回答 ６

10%

90%
あった ２

ない １８

19%

33%
17%

4%

25%

2%

自宅付近 ９

職場付近 １６

上記どちらか ８

勤務先途中 ２

未回答 １2

その他 １
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保護者 自由記載欄　【今回の事業についての感想】

・自宅からも近く施設もきれいで預け先（仕事中の）を迷っていたのでとても助かりました。
・子どもも毎回楽しく通っていました。友達もできたようで帰ってくると楽しかったお話をたくさん聞かせてくれました。
・施設の方々や学生さんも良い方たちばかりでした。

また是非長期休みにあればお願いしたいです。

・子供は、とても楽しく参加していました。
・宿題は、はじめはしっかりやってきましたが仲の良い友達ができると遊んでばかりいるのか、やってこない日がありました。
・昨年は、祖父母のところへ預けていましたが高齢になってきて負担になっているのではないかなと感じていたので今年は
　こちらに参加する事ができて良かったです。
・料金も無料だったのでとても助かりました。
・帰りのお迎えの時にときどきでいいので、子供の様子を教えてもらえたら良かったかなと思います。（トラブルがあった時など）

・今回この”かいごTERAKOYA"に参加させて頂き、とてもいい経験が出来たと思います。
・私自身も介護の仕事をしており、子供も高齢者の方とふれ合う貴重な体験ができ、介護という仕事を理解し、興味を持って
　くれた事に嬉しく思いました。
・勉強もお兄さんやお姉さんに教えてもらえて良かったと喜んでいました。

またこのような事業が実施される事を期待しています。お忙しい中、約２０日間ありがとうございました！

・働く母にはとても有難い事業で参加できて良かったです。（学校の学童保育は低学年のうちに定員オーバー）
・夏休み等長期休みは子供の預け先がしっかりないと働くのが難しいので、このような事業が継続されるととても有難いです。
・今回はコロナの状況で難しかったと思いますが、高齢者の方と接することは子供達にとっても高齢者にとっても相互に良い
　ことだと思います
・お世話してくれた、高校生や大学生のお姉さん、お兄さん達との交流も楽しかったようです。
・介護施設で看護師の方も多いと聞き、安心感がありました。
・室内遊びや外遊び、その他にも金魚すくいなど、いろいろと趣向を凝らして頂き、毎回楽しんでおりました。

ありがとうございました。

・子どもが１日どのような様子だったか（何をしたか、何を頑張ったかなど）分からなかった。
・普段、家族や同年代の子ども以外と交流する機会がないため高齢者の方々と交流できて良かったです
・利用初日に「しおり」を頂いたが、事前に頂きたかった

・子供をあずけることができて助かりました。

来年もぜひ開いてほしいです。

・ボランティアの先生も年が近いこともあって、友だちに近い感覚ですごせたようです。
・コロナ禍だったのでできなかったお年よりとの交流がもっとできたらよかったと思いますが、この事業のおかげで児童会の
 休みや父母での勤務調整など気にせず夏休み中仕事ができました。

とてもすてきな本当にありがたい事業でした。今後も継続していただけるとうれしいです。

・家の場合は近くに母が住んでいるので学童に入れられなくて困っていた。母も７０才すぎているので健康ではあるが体力
　的に低学生を毎日みるのは辛いと言われてこの事業があり本当に助かりました。
・色々体験もできて毎日があっという間におわってしまったようです。
・お年寄りとのふれあいで成長できてよかったです。（コロナの影響でほとんどできなかったみたいで残念がってました。）
・大学生が勉強も教えてくれるのも喜んでました。

・高学年になるとなかなか学童に入る事ができないので福祉施設での学童はとてもたすかります。
・安心してあずける事ができました。

・学生が勉強を教えてくれたり遊んでくれたりして、とてもありがたかった。
・子供もとてもうれしそうに学生の話をしてくれました。

・子どもたちが「明日も学どう行きたい！」「今日も学どうで楽しかった」と毎回楽しそうに通っていました。私も安心して
　あずけることができました。
・べんきょうをやさしく教えてくださるそうでありがとうございました。

・この様な施設がどんどん増えてくれたらと思います。
・中学年ですので家でお留守番は可能ですが、ゲーム・動画ばかりになってしまいます。
・今回のように学習もみて頂けたり、年の違うお友達や大人とも関わる体験は貴重だと思います。

今後の長期休みもぜひお願いしたいです。

・高校生や大学生のお兄さん、お姉さんと一緒に遊んでもらったり、いつもとはまた違った雰囲気で子供も楽しかったと
　言っています。
・なかなか一緒に勉強を教えてもらったり、遊んだりする機会がなかったので、今後も実施してもらえたら嬉しいです。

3

6

8

10

10

19

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

冬・春休みの実施希望

子ども同士の交流

高齢者とのふれ合い

預け先

提供内容（イベント含む）

学生の対応（勉強・遊び）

主な意見（良かった点）
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・自分の仕事はどの様子がこどもいつもわからないから、今回一緒に連れて来てすこしわかるからよかったと思います。

是非、夏休み期間だけではなく冬・春休みも実施してほしい。今後も他の施設でもやってほしいです。

・今回利用させて頂き、子どもにとってとても楽しい思い出になったようです。
・児童クラブのような感覚で利用させて頂きましたが、プール遊びやおやつ作り、学生さんたちとの交流など、思っていた
　以上に楽しい時間を過ごさせて頂きました。ありがとうございます。

コロナ禍でいろいろと気を遣って頂き、丁寧な対応に安心して利用できました。本当に感謝申し上げます。

・子供達は給食が美味しいし、涼しく勉強が出来、年のちがう子達と話せるので楽しいと喜んでいました。

親としては、ありがたい事業だと思います。

・イベントが時々あり良かった

・預かり時間の幅をもう少し広くしていただけたら嬉しいです。
・昨年は夏休みをきっかけに退職してしまいましたが、このようなサービスをしていただけると共働きの親としてとても
　助かりました。夏休みをきっかけに仕事を辞めざるを得ない方も多くいらっしゃると思いますのでぜひ来年も行って
　頂けたら嬉しいです。春休みや冬休みもあると嬉しいです。

・コロナ禍でも開催だったため受入側、参加側双方に不安があったと思う。
・サポーターの方が毎日抗原検査を実施してくれたのは非常に安心だった。
・高齢者施設であるため、子供がコロナをうつしてはいけない感染源になってはいけないということを親として強く感じました。

・施設の職員、学生の方には大変お世話になりました。
・実施するにあたり、計画準備をしていただいて、実際、子供達は毎日「楽しい」、「勉強もわからないところは教えてくれた」、
　「おじいちゃん、おばあちゃんと触れ合うことができた」と笑顔で話してくれました。
・働いている職場での実施だったので、子供を安心して預けることが出来ました。

参加して本当に良かったと思います。是非、今後もこのような事業を継続していただきたいと思います。

・ＴＥＲＡＫＯＹＡ事業により、夏休みも子ども１人で自宅においておく事なく安心して勤務をする事が出来ました。
・コロナ禍のため、利用者様との交流は難しい状況でしたが、学生さん、施設職員、子ども達同士の交流を通し、子ども自身も
　成長できたのではないかと思います。

ありがとうございました。

・春休み、冬休みも実施して頂けると安心して仕事が出来ます。
・今回この事業に参加させて頂いて子どもの居場所がある事の安心感から、仕事に集中する事が出来ました。
・毎回、子ども達は楽しみに参加していました。前日から学童に行く準備を自分から進んで行っていました。
・楽しく行事にも参加した話を聞きました。

本当にありがとうございました。

・学生の方たちが、勉強をみてくださりとても助かりました。
・一緒に遊んで子供たちは楽しく通えました。

・学童としての要素もあるので、勤め先内でやっていただき、とても助かりました。始めは、あまり乗り気でなかった子供が
　喜んで追加利用になりました。

次年度もあるといいなと思います。（ただ、コロナ対策はかなり気を使うので次年度はおさまっていてほしいです。）

・普段の学童よりＴＥＲＡＫＯＹＡ学童へ行きたいという子供の思いが強かったです。

楽しく過ごせたようで感謝しています。ありがとうございました。

・家では出来ない遊びを、毎日楽しむ事が出来て、本人も大満足の様子でした。
・学童に行くのが楽しみで、「今日は学童？」と朝毎日聞いていました。

今回、学童に参加させて頂きありがとうございました。とても充実した夏休みを過ごさせて頂きました。

・子供から楽しかったと聞きました。
・子供が参加していない日のイベントも行きたがっていたので次回もぜひ利用したいです。

・夏というだけあり、熱中症が心配でなかなか外で走り回れない時だったけど、室内のホールでドッチボールやサッカーを
　やって頂いて、子供がとても喜んでおりました。
・外で水遊びやフルーツパーク、お買物やＢＢＱなど、たくさんのイベントを考えて下さり、毎回楽しく過ごさせて頂きました。
・お弁当も出して頂いたのも本当にありがたかったです。
・学生さんたちの教え方もわかりやすかったと言っておりました。

子供が毎回喜んで行っていたので、本当に感謝しています。ありがとうございました。

・今回はコロナ流行があり元々予定していた交流（介護）ができなかったのが残念だった。
・（子供たち）若い介護に興味のある、高校生や大学生が来てくれることで今後の介護業界を支えて欲しい。
・子供たちもお姉さんたちと一緒に遊ぶのは楽しかったようです。

・今までの保育とは違い、若くて年の近いお姉さんたちが遊んでくれて本人はとても喜んでいました。

これからも実施してほしいと思いました。

・おねえさんに勉強を教えてもらえた事がよかったです。
・子供１人だと悩んでしまったり、親が教えると素直に聞くことができなかったりしますが、おねえさんだとちゃんと素直に
　聞く事ができしっかり勉強できたようです。
・子供の好きな事にしっかり寄りそってくれたので、毎回楽しかったと言っていました。

・お盆期間など学童や保育園が休みの際に受け入れてもらえるのはありがたかった。

今後、定期的に実施されるのであれば（各長期休み毎）利用の検付もできると思った。

・預り時間８：00～17：00だと良い。
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かいごTERAKOYA事業 児童アンケート

【児童アンケートの総括】

この事業に参加して楽しめた児童が約９０％であった。

また、６５％の児童が、自宅でやるとき（普段）よりも勉強がはかどったという回答を得られ

た。

高齢者との交流については、コロナの関係で時間が短かったり出来なかったりという状況だっ

たが、「楽しかった」という回答が最も多かった。

介護職のイメージについては、「大変そう」という回答が最も多かったが、３4％の児童が「

やってみたい」「おもしろそう」という回答だった。

親の職場で過ごした感想としては、半数（50％）の児童が「嬉しかった」という回答であった。

将来の夢については、１位がスポーツ選手、２位がケーキ屋等の飲食店に続き、介護士は３位

の回答数であった。

核家族の割合が８０％以上となっている現代において、児童が高齢者と接する機会は確実に

減っているため、この事業を継続していくことによって異世代交流が実現する。

その他の効果としては、児童にとって高齢者への抵抗がなくなり、介護の世界を感じ、介護職

を意識するきっかけ作りになることが期待できる。
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かいごTERAKOYA事業 児童アンケート

1. ここの施設に来て楽しかったですか？

２. お兄さん（お姉さん）達に勉強を教えてもらい、いつもより捗りましたか？

３. おじいちゃんやおばあちゃんと触れ合って感じたことを教えて下さい。

89%

8%

1%
2%

楽しかった ５９

普通 ５

楽しくなかった １

未回答 １

66%

26%

3% 3%

2%

進んだ ４３
いつもと同じ １７
進まなかった ２
未回答 ２
その他 １

7%

24%

3%

3%

5%
4%

22%

32% 嬉しかった ５

楽しかった １６

優しかった ２

元気で驚いた ２

動くのが大変そう

３その他 ３
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かいごTERAKOYA事業 児童アンケート

４. お父さんやお母さんが働いているのを見て、どうでしたか？

５. 介護のお仕事を見てどう思いましたか？

６. 将来の夢を教えて下さい。？

50%
41%

9%

嬉しかった １１

普通 ９

できれば家にいたかった ２

18%

16%

6%

7%

3%

5%

6%
3%

3%5%

3%3%
3%

19%
スポーツ選手 １２
飲食店 １１
教員 ４
消防士 ２
医師 ３
介護士 ４
看護士 ２
ゲームクリエイター ２
大工 ３
漫画家 ２
お花屋さん ２
棋士 ２
その他 １３

17%

48%

17%

18%

やってみたい ９

大変そう ２６

おもしろそう ９

その他 １０
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かいごTERAKOYA事業に参加した学生の介護に対するイメージ

ネガティブ意見（18件） ネガティブ意見（1件）

仕事について（14件） 仕事について（1件）

・大変そう(多くの利用者さんの対応が、体力的に等）。体力が必要。忙しそう。仕事量が多い。 ・忙しそうだった。

・病気の方などへの対応等が難しそう。

・体力を使う仕事で大変そう。若いうちは体力に自信があり活躍できると思うが、将来自分が年をとると体力的に厳しくなると思う。

・介護施設は小さくて狭いイメージがあり、大変かつ楽しさがないイメージ。

・マイナスイメージが多かった。

・ストレスが多い。自分のメンタルが強くないと働けなさそう。

・とても難しそうで自分からやってみたいとはあまり思わなかった。

・辛い仕事が多く忙しない場所。

・休みが少なそう（休めなそう）。

・精神的・身体的負担が大きく、負担の割に賃金が安いというイメージがあった。

・身体的・精神的負担が大きい。

・寝たきりの方が多いイメージ。すべて自分ではできない又は困難な方が多いイメージ。

・利用者さんのお世話をするというイメージ。

・介護が必要な方が集まるので、やってあげなければいけないことも、気にかけてあげることも多く、大変なイメージだった。

職場について（４件）

・高齢者の方がそれぞれで（個々に）過ごしているイメージ。

・職場は静かなイメージ。

・事務的に対応される。

・きっちりしていて少し厳しいイメージ。

・厳格な方が多いイメージ。

ポジティブな意見（4件） ポジティブな意見（25件）

仕事について（４件） 仕事について（19件）

・とてもやりがいを感じることができると思う ・みんな笑顔で明るい。優しい。

・高齢者の生活を支える。 ・やることが多くイメージ通り大変だったが、職員の方が全てやる訳ではなく自分で出来ることはご本人にやらせていたのに驚いた。

・コミュニケーションが大切。 ・施設はきれいで広く、過ごしやすい環境が整っていた。職員さんが利用者さんと笑顔で楽しそうにお話する姿も見られ、大変なことばかりではないと知れた。

・介護する人は優しい人。 ・高齢者のお世話は大変だと思うが、やりがいのある仕事だと思った。

・大変なことはあるだろうが、それ以上にやりがいや楽しさがたくさんあると感じ、イメージが変化した。実際に働いている人の話を聞いて魅力のある仕事だと

　感じ、興味がわいた。

・雰囲気が良いと思った。清潔で明るい雰囲気。職員さんも利用者さんも楽しそうだった。

・高齢者の生活を支える。

・思っていたよりも楽しかった。毎回ではないが利用者さんとの会話が楽しそう。

・多数の利用者さんと会話をしてみて、人生で学んだことや失敗談など色々な方の人生論が聞けて魅力のある仕事だと思った。

・利用者さんが楽しめるようなイベントが企画されていたり、そこで働く職員の子供を預けられたりと環境が整っていた。地域との交流もある。

・体力は必要だが、それよりも利用者さんと楽しくお話したりゲームをしたりとお互いがとても近くで関わり合う仕事だと気付いた。

・利用者さんと一緒に楽しむことが大切だと教わった。一緒に生活をしているので、忙しないという感じはなかった。何かをしてあげるという意識ではなく、

　貴重な話を聴かせてもらうことができたり利用者さんから学ぶことが多かったりと、いただいた物の方が大きかった。

・おじいちゃんもおばあちゃんも（利用者さんが）かわいい。

・自分が思っていた以上に高齢者の方は元気でしっかりされていて、そばに行くと喜んでくれて嬉しかった。

・介護は人と向き合い、その人がよりよい生活を送るために支える仕事だと知った。辛い部分や厳しい部分ばかりクローズアップされがちな介護職だけど、

　人と話すのが好きな人や人のために何かをすることが好きな方にとっては、とてもやりがいのある素敵な仕事だと思った。

・やりがいのある仕事。

・一つの施設だけではなく、併設のデイサービスと連携していたり、ヨガやボールを使った運動が行われていて、すごく施設が整っていた。

・ご高齢でも自身でできることに取り組み、寝たきりの方はいらっしゃらなかったし、全ての方が車いすでもないことがわかった。

・介護のレベルが様々なため、デイサービスで子どもと関わる人は比較的元気で意思疎通の取れる人が多いと感じた。レクリエーションや機能訓練など楽しく

　できるところがいいなと思った。職員さんの人数も多く、連携が取れていると感じた。介護職にかなり興味が沸いた。

・施設の方も利用者様も優しく話しかけてくださり、不安や緊張がやわらいだ。

職場について（6件）

・個人ではなく集団で過ごしている時間が多くあった。

・利用者の皆さんがとても元気で散歩などしている方もいた。

・和やかな雰囲気であいさつを心掛けているイメージ。

・笑顔で一人一人違ったしっかりとした対応をしている。

・親切な方が多いイメージ。

【参加前】 【参加後】

（参考）かいごTERAKOYA事業に参加した学生の介護に対するイメージ

参加前はネガティブな意見が大半を占めていたが、

参加後はほぼすべてポジティブな意見へと変わった。


